

applicants and beneficiaries. However, the lowest percentage of beneficiaries is for the programme of free land plots. Local authorities place high priority on large families and relocation from dilapidated housing.

### **Список литературы:**

1. Галлямов, А.А., Повышение доступности жилищного фонда на основе развития арендных услуг, Управление экономическими системами, Казань, 2014, с. 8.

2. Ерыпалова Е.С., Социально-адресное представление земельных участков под строительство жилья для разных типов домашних хозяйств / Е.С. Ерыпалова, С.Е. Ерыпалов, А.М. Платонов. – Екатеринбург: УрФУ: Изд-во АМБ, 2014 г. – с. 132.

3. Матвеева, Е.С., Формирование и развитие рынка арендной жилой недвижимости, автореферат на соискание ученой степени кандидата экономических наук, Казань, 2012, с. 26.

4. Отчеты об итогах деятельности Комитета по жилищной политике администрации города по социально-экономическому развитию города за 2007-2014 гг., г. Екатеринбург.

5. Отчет: Сведения о жилищном фонде муниципального образования «город Екатеринбург» по состоянию на конец 2014 г., Федеральная служба государственной статистики, Территориальный орган федеральной службы государственной статистики по Свердловской Области, Екатеринбург.

6. Стратегический проект «Социальное жилье», Екатеринбург, 2011, с. 44.

Ч.А. Чамбый-оол, Л.В. Ивкина

Уральский федеральный университет имени первого Президента России Б.Н. Ельцина

г. Екатеринбург, Россия

### **Аудит: состояние, стандарты, задачи**

Унификация и стандартизация бухучета и аудита в России находится на начальном этапе. Изучение и осмысление опыта зарубежных стран является исключительно важным.

## **L'audit: état, normes, enjeux**

L'audit est une expertise professionnelle effectuée par un agent compétent et impartial aboutissant à un jugement sur les états financiers, le contrôle interne, l'organisation, la procédure, ou une opération quelconque d'une entité.

L'audit est perçu comme un outil d'amélioration continue. Il est nécessairement formalisé sous forme de rapport écrit. L'audit est un processus systématique, indépendant et précisément documenté.

Le domaine le plus connu, le plus répandu et le plus ancien sur une base transnationale est l'audit légal externe comptable et financier, à savoir l'examen de la validité, conformité et sincérité des divers états financiers et rapports publics de gestion émis par une entreprise. Il s'agit de l'audit légal, spécifiquement règlementé pour les sociétés cotées en bourse.

Comme notion, tout audit est plus large qu'une révision et dépasse souvent le domaine comptable et financier. Dans le domaine de l'audit comptable et financier (externe et légal) il existe plusieurs normes, nationales et internationales [1].

Quant à l'organisation et la normalisation de la profession comptable en général, il faut mentionner tout d'abord l'IFAC (la Fédération internationale des comptables, fondée en 1977) qui est la fédération globale des comptables. L'IFAC a 159 institutions membres et associées dans 124 pays représentant plus de 2,5 millions de comptables employés dans les services, l'industrie et le commerce, les gouvernements et l'enseignement. [2] A travers ses organes indépendants d'édition de standards, l'IFAC publie des standards internationaux sur l'éthique, l'audit et l'assurance, l'éducation et la comptabilité du secteur public. Elle publie aussi des conseils pour encourager la qualité dans les services des professionnels comptables. L'IFAC et ses membres collaborent pour développer l'IFACnet – un réseau du savoir pour les professionnels comptables, qui a été lancé en 2006. En 2007, l'IFAC a lancé le site multilingue [www.ifac.org](http://www.ifac.org) dans les six langues des Nations Unies, qui sont l'arabe, le chinois, le français, le russe et l'espagnol, en plus de l'anglais, langue officielle de l'IFAC.

En ce qui concerne les normes internationales de l'audit, les normes ISA (International Standards of Auditing), elles sont élaborées par un comité de l'IFAC qui est appelé IAASB (International Auditing and Assurance Standards Board). Les normes internationales ISA élaborées par l'IAASB sont transposées ensuite au niveau national.

Cependant, malgré toutes les précautions fixées dans les normes, la profession d'auditeur a été durement touchée par de grands conflits qui ont conduit les régulateurs nationaux à renforcer leurs exigences en matière de certification et d'indépendance des cabinets d'audit. Le scandale le plus connu concerne les affaires Enron et Worldcom qui aboutirent à la disparition du cabinet en cause, pourtant le numéro 5 mondial de l'époque. Aucun grand cabinet ne peut prétendre rester à l'écart. Pour ne citer que les Big Four transnationaux, rappelons que Deloitte est mis en cause dans l'affaire Parmalat, Ernst & Young dans l'affaire de l'université de Genève, KPMG est soupçonné d'avoir aidé Xerox à maquiller ses comptes et PriceWaterhouseCoopers est impliqué dans l'affaire Swissair [2].

D'où vient cette dérégulation lors du passage au niveau national? Yvonne Muller-Lagarde, spécialiste de droit pénal des affaires, donne une analyse détaillée et critique de la situation du point de vue juridique [3]. Pour elle, la normalisation comptable internationale (IFRS,ISA), issue d'une institution strictement privée IFAC avec ses IASB et IAASB, est une normalisation déconnectée du droit. La gouvernance de l'IASB est totalement indépendante des institutions politiques. Pourtant, elle se donne pour objectif de promouvoir ses normes dans le monde où le pouvoir législatif des Etats est érodé en raison de la mondialisation. La financiarisation de l'économie chasse le droit dont l'approche étatique, fondée sur la notion de territoire, n'est plus adaptée. Donc, les normes comptables internationales ne sont pas les normes juridiques, elles sont fabriquées pour s'affranchir du droit, c'est une "désertification juridique" [3]. De même, le droit est chassé de l'interprétation de la norme qui est confiée à des organismes privés, tant au niveau de l'IFAC qu'au niveau européen et national. Il y a là l'idée d'une mondialisation qui se réduit à l'autorégulation du marché sans pouvoir législatif mondial.

La plupart des juristes y voient une crise de la normativité étatique traditionnelle. Mais il y en a ceux qui défendent la thèse d'une suprématie de l'économie sur le droit. C'est une régulation par le marché, sans mécanisme externe de gouvernance (lois et règlements), par la seule rationalité économique. Le marché prend donc la place de l'Etat. Selon Y.Muller, compte tenu des prises de risque et des comportements irrationnels, on peut se demander si ce n'est pas cela qu'a démontré la récente crise économique. Alors, l'enjeu tient au maintien d'un véritable droit comptable dans l'évolution de la normalisation nationale, conclut-elle.

Pour la Russie qui est encore à ses débuts dans ce domaine, ainsi que pour d'autres Etats en développement, cette idée est, paraît-il, actuelle, à la recherche de leurs propres solutions.

### **Список литературы:**

1. Audit comptable et financier. URL: [https://fr.wikipedia.org/wiki/Audit\\_comptable\\_et\\_financier](https://fr.wikipedia.org/wiki/Audit_comptable_et_financier) (дата обращения: 15.12.2015)
2. Fédération internationale des comptables. URL: [https://fr.wikipedia.org/wiki/F%C3%A9d%C3%A9ration\\_internationale\\_des\\_comptables](https://fr.wikipedia.org/wiki/F%C3%A9d%C3%A9ration_internationale_des_comptables) (дата обращения: 15.12.2015).
3. Y. Muller. Les enjeux de la normalisation comptable internationale: quand la régulation remplace la loi // Notes de Conventions, 17 mai 2013. URL: <http://convention-s.fr/notes/les-enjeux-de-la-normalisation-comptable-internationale-quand-la-regulation-remplace-la-loi/> (дата обращения: 17.12.2015).

## **II. Лингвистика**

Л.И. Корнеева

Ма Жунью

Уральский федеральный университет имени первого Президента России Б.Н. Ельцина  
г. Екатеринбург, Россия

### **The history of the teaching Chinese as a foreign language Methodology in China**

The article gives a historical analysis of the development of methods of teaching Chinese as a foreign language in China from the 19th century to the present. The definition of the term "methodology" in the broad and narrow sense, as interpreted by Chinese scientists, has been given. And the features of teaching Chinese as a foreign language at different times have been distinguished.